

# La fête de l'agriculture et de l'ostréiculture remporte un vif succès - Carnac

vendredi 12 août 2011



Hier, à Carnac, la circulation a été difficile aux abords de la fête de l'agriculture et de l'ostréiculture organisée par le Comice agricole des cantons de Belz et Quiberon.

Bien plus qu'un Comice qui permet à de nombreux éleveurs de se retrouver pour présenter des animaux superbes, cette fête réunissait de très nombreux acteurs économiques et patrimoniaux du secteur.

De nombreux stands

Parfaitement organisée, la manifestation permettait aux vacanciers et visiteurs de toute la région de découvrir les richesses locales. De magnifiques chevaux, et des vaches laitières ont participé aux concours. Pour la plus grande joie des nombreux enfants qui accompagnaient les parents il y avait aussi des lapins de toutes tailles. Des oies et des chiens étaient également exposés.

Le patrimoine local était représenté avec des stands assurés par le Musée de Préhistoire de Carnac qui exposait de nombreux objets ainsi que le résultat d'expérimentations sur le sel effectué en juillet dernier. Les machines et ustensiles anciens de l'agriculture n'ont pas été oubliés et ils ont attiré beaucoup de monde. De très nombreux producteurs ont pu à loisir discuter avec les visiteurs et échanger sur les différentes difficultés et techniques de production.

Sur le site, les danses traditionnelles, aubades du bagad de Carnac ont également animé les interconcours. Des élus se sont déplacés à la rencontre des exposants, guidés par Jean-Paul Kergosien, président du Comice.

Les différentes démonstrations de battages à l'ancienne connaissent toujours le même succès et attirent une foule de spectateurs fascinés par ces méthodes d'un autre temps. Cette édition restera dans les mémoires, si l'on en juge les commentaires des personnes présentes.



## Cinq jeunes étudiants russes à Carnac -

mardi 28 juin 2011

Cinq jeunes étudiants de l'Académie de cinéma de Saint-Petersbourg effectuent un séjour linguistique d'une semaine à Carnac pour perfectionner leur langue optionnelle : le français. Ce voyage est aussi l'occasion de découvrir notre culture.

Ils ont été invités par le Cercle Culture et la mairie de Carnac, à un moment d'échanges, suivi d'un goûter.

L'occasion pour ces jeunes, dont deux sont professeurs de français, de partager sur la région. À cette occasion, Gwénhaëlle Cardiec, adjointe à la culture, a remis un CD du bagad, un foulard et une cravate, le Yacht-club offrant un tee-shirt de l'Eurocat.

## Tradition et ferveur au pardon de la chapelle de la Madeleine - Carnac

lundi 25 juillet 2011



Dimanche était fêté le pardon de la chapelle de la Madeleine. « **Nous invitons la sainte patronne de la chapelle à retenir ses larmes en cette journée de fête** », commençait le Père Jérôme Secher, recteur. Il présentait ensuite le président du pardon, le Père Emmanuel Guyonvarch, prêtre trappiste, ordonné en 2010 et originaire de Plouharnel. Une assemblée de fidèles plus importante que les années passées est venue suivre l'office religieux. Le père Raphael D'Anselme, Curé de Saint-Paterne à Vannes, en repos dans sa famille ce dimanche, est venu concélébrer la messe.

Après la bénédiction de l'eau à la fontaine, puis du feu, symbole de purification, les enfants, en costume, sont venus faire bénir les corbeilles de pain, destinées à être distribuées aux fidèles présents.

Immédiatement après l'office religieux, les fidèles se sont retrouvés autour d'un verre de l'amitié, animé par des sonneurs du pays, Paulo et Kergosien, accompagnés par Anaïs (14 ans) et Benjamin (12 ans) deux (très) jeunes talabarders. À partir de 15 h, la fête, animée entre autres par le bagad de Carnac, a réuni nombre de vacanciers qui ont découvert certains jeux traditionnels bretons.

Un fest-noz clôturait le pardon qui reste très ancré dans la tradition, puisqu'après l'office religieux du matin la fête se continuait tout naturellement autour de la chapelle.

### Repas et fest-noz du bagad Arvorizion Karnag Repas à 19 h sous chapiteau, animé par le bagad... - Carnac

mardi 12 juillet 2011

Repas et fest-noz du bagad Arvorizion Karnag

Repas à 19 h sous chapiteau, animé par le bagad Arvorizion Karnag et le cercle Danserion Bro Pleneur (moules frites, 5 € ; jambon à l'os, frites, 6 €, crêpes, far, grillades). Fest-noz à 21 h avec le groupe Startijenn, Triorezed et les sonneurs Paulo-Kergozien. Samedi 16 juillet, village de Beaumer. Tarif: 6 €. Contact : 02 97 52 12 33.

Ael Noz, bagad de Carnac, sonneurs et chanteurs du Pays. Donemad, association des parents d'élèves de la classe bilingue de l'école Saint-Michel de Carnac organise un feu de Saint-Jean, suivi d'un fest-noz. Possibilité de dégustation sur place (grillades, crêpes, gâteaux). Samedi 25 juin, 21 h 30, 21 h 30 et 21 h 30, au village de Crucuny. Gratuit. Contact : 02 97 52 15 75, 06 88 86 96 98, nathalie.guillard-rio@orange.fr

**Fest-noz Ael Noz, bagad de  
Carnac, sonneurs et  
chanteurs du Pays.  
Donemad, association des... -  
Carnac** mercredi 22 juin 11

# Le bagad Arvorizion Karnag fêtera ses 50 ans en 2013 - Carnac

mercredi 19 octobre 2011



Chaque année, les musiciens du bagad Arvorizion Karnag proposent des aubades à l'occasion d'animations. Confrontés au problème du recrutement, les responsables privilégient aujourd'hui l'intégration des jeunes aux sorties du bagad. Les résultats obtenus sont satisfaisants et poussent les anciens à plus de dynamisme.

Alain Buhé et l'abbé Yves Le Mentec sont à l'initiative de la création du bagad, en 1963. Créé dans le cadre du patronage de l'Avant-garde des Menhirs, il avait la particularité d'utiliser des binious koz ou petits binious au son aigu.

À sa création, la formation comptait vingt-deux personnes. En 1966-1967, les cornemuses ont fait leur apparition dans le groupe. Aujourd'hui, le bagad compte vingt-quatre musiciens. Plusieurs présidents se sont succédé et aujourd'hui, Bernard Belz assure cette fonction.

Bienvenue DL;aux nouveaux musiciens

« **Cette année, nous avons assuré une quinzaine d'animations, dont cinq sorties à l'extérieur pour animer différentes fêtes. Dans la commune, nous assurons une dizaine de prestations chaque année** », précise le président. L'une des principales préoccupations est le recrutement. Il faut en moyenne 3 ans pour former un musicien au bagad.

« **De nouveaux musiciens seraient les bienvenus dans l'un de nos pupitres (bombarde, cornemuse ou batterie). Les jeunes qui ont rejoint le bagad sont motivés et cela nous oblige, nous, les moins jeunes, à retrousser les manches** », poursuit-il.

Financièrement, l'année a été difficile. À cause, notamment, « **de l'absence de subvention municipale, et de l'annulation du fest-noz de Beaumer, en juillet dernier. C'est l'une de nos principales sources de recettes. Et comme nombre d'animations dans la commune sont gratuites, nous ne pouvons compter que sur nos prestations extérieures** », termine Bernard Belz.

Quant aux cours, ils sont proposés le mardi, jeudi, et vendredi à différents horaires.

Même si 2013 est encore un peu loin, le cinquantenaire du bagad a été évoqué. Des idées circulent et le programme sera abordé lors de la prochaine assemblée générale.

**Contact** : Bernard Belz, tél. 02 97 52 12 33. Les inscriptions sont encore possibles.

**Fest deiz, concours kas  
abarh Festival. 10 h,  
concours sonneurs koz  
bras, débutants et... -**

Festival. 10 h, concours sonneurs koz bras, débutants et confirmés, sur marche mélodie. 11 h 45, apéro concert gratuit puis repas (sur réservation). 13 h 30, fest-deiz avec Samuel Le Henanff, bagad Arvorizion, Avel Hun Tadeu, et concours sonneurs et danseurs (5 catégories). Dimanche 30 octobre, salles Ménéec et Omnisports, route du

## Carnac

vendredi 21 octobre 2011

Ménec. Gratuit. Contact et réservation : 06 84 79 81 59, 02 97 52 23 94, rouby.michel@orange.fr

## Le bagad recrute et lance un appel aux musiciens - Carnac

mercredi 17 novembre 2010



## De la musique - Carnac

samedi 31 décembre 2011

La dernière sortie de l'année pour le bagad Arvorizion Karnag était organisée. Plusieurs de ses membres sont venus animer la soirée devant l'office de Tourisme de la ville. Malgré le vent frais, une foule, compacte, est venue se réchauffer au son de la musique traditionnelle. Certains, emmenés par quelques danseurs de Mein Mor a lann se sont lancés dans quelques pas de danse.

